



INSTITUTO ESTATAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE OAXACA ESCUELA  
NORMAL BILINGÜE E INTERCULTURAL DE OAXACA



“Formar para educar en la diversidad cultural fortaleciendo nuestra identidad”

2ODNLR0001

**Curso:**

Las TIC en la educación

**Docente:**

Dagoberto Agustín Altamirano

**Alumna:**

Nérida Dalila Ambrosio Antonio

**Semestre:**

Segundo semestre

**Contenido**

Testimonio realizado

**San jerónimo Tlacoctahuaya Oaxaca a 15 de junio del 2020**

---

El ser humano tiene la necesidad de tener comunicación con otros y esta no simplemente puede ser de manera personal a través de la comunicación oral, podemos utilizar otras herramientas en la que se interactúa de manera distancial, por ello en estos tiempos en el que nos encontramos en una crisis mundial en la que ponemos en riesgo nuestra salud.

A partir de ello se está viendo la necesidad de recurrir a la tecnología, a continuación daré a conocer mi punto de vista respecto a las preguntas realizadas.

**1.-Que problemas y aciertos hemos tenido al interactuar con nuestros maestros y que programas sugerimos para hacer más directo la comunicación.**

Tomando en cuenta el lugar en la que me encuentro, cada curso y sus tareas tiene su punto en la cual el entendimiento a veces es un poco complicado puesto que no es lo mismo una explicación redactada en Word a una clase en la cual podemos despejar nuestras dudas. Con la situación que atravesamos la suspensión de clases ha sido afectada, y las clases son compuestas por solo trabajos. hoy muchos jóvenes adquieren las clases por línea pienso que esta manera de enseñanza es una buena opción pero beneficia más para aquellos que cuentan con internet propia en casa, algunos vivimos en zonas en donde la señal apenas llega y la zona de internet es lenta lo cual no nos conviene.

**2.-Como manejamos nuestras dudas**

Desde la suspensión cada docente a cargo de los diferentes cursos, han realizado una serie de trabajos en la cual nos mencionan las características que cada un trabajo debe contener. Como siempre hay trabajos los cuales son un poco complicados de entender, para la aclaración de dudas cada maestro nos proporcionó su número telefónico del cual recurrimos en caso de alguna duda, como respuesta ellos nos tratan de explicar a manera que se tenga un

entendimiento ya más concreto, mientras que otros en ocasiones solo nos enredan.

### **3.-Que herramientas se ha considerado como la mejor opción para presentar los trabajos.**

Hasta el día de hoy solo se ha trabajado con Word, Power point y capsulas elaboradas con las diferentes aplicaciones que existen para realizar el video. Desde mi punto el Word es una mejor opción de trabajo, pues en ella podemos vaciar toda una serie de informaciones requeridas. Aunque para un mejor aprendizaje también es fundamental el uso de otras herramientas, pues de esa manera ponemos en práctica nuestras capacidades de utilizar dichas herramienta.

### **4.-Cuál ha sido la mejor opción para la enviar los trabajos tomando en cuenta en tipo de formato**

Para la entrega de trabajos el correo electrónico es la vía más requerida por los maestros, en ellas la capacidad de documentos es aceptable al igual que la de las imágenes. Hasta el día de hoy las entregas de mis trabajos los he realizado por medio del E-mail y WhatsApp ambas herramientas han resultado correctamente, el único problema que he tenido fue enviar una capsula de 5 minutos puesto que este pesaba mucho y era el único medio para ser enviada. Recurrí a la página de wikisend el cual enviaba archivos que pesaban pero mi solicitud no fue tan correcta, aparte de que el internet se alentaba no logre enviar el trabajo. Desde esta situación yo creo que los maestros deberían de darnos ambas opciones para la entrega de actividades tanto WhatsApp como E-mail, aunque no todos los maestros son tan estrictos pues hay otros que reciben nuestros trabajos en cualquiera de estos dos medios. Al final creo que la puntualidad de haber realizado el trabajo es lo que debería de contar.

## **5.-Si la contingencia continúa que proponemos como alternativa para continuar con el semestre.**

Si esta situación continua creo que la manera como se ha estado trabajando hasta el día de hoy ha resultado, aquí los maestros deben de evaluar el trabajo de cada alumno y respecto a su punto de vista ellos puedan buscar otra técnica, podrían tomar en cuenta las clases en línea y si en dado caso de tomar las clases poder avisarnos con anticipación para buscar también la manera de conectarnos.

## **6.-Que libertad hemos tenido para realizar nuestros trabajos**

Tomando en cuenta todos los trabajos que se han realizado durante estos meses, cada una de ellos al momento de ser enviados por los maestros viene con una serie de pasos respecto a que se va hacer (redacción, cuadros comparativos, resumen, investigaciones, presentaciones, entre otros), puntos importantes que deben contener al ser enviados y el medio para ser enviadas.

## **7.-Las Ventajas de la tecnología para la formación académica**

La tecnología es una herramienta muy utilizada hoy en día, a través de ella se han facilitado mucho más rápido los trabajos, a partir de ellas podemos elaborar diferentes actividades para la enseñanza. Creo que con la tecnología el aprendizaje resulta muy útil ya que de esta manera conocemos más acerca de las infinita aplicaciones y páginas que existen los cuales podemos utilizar para crear herramientas de trabajo.

## **8.-La tecnología de verdad mejora el aprendizaje.**

En cuestión de mejoramiento de aprendizaje es más que nada el usos que se le da a la tecnología, sabemos que un mejor aprendizaje se da cuando existe un vínculo entre maestro- alumno, ya que de esta manera en caso de la existencia de dudas este se pueda resolver. También creo que dependería de que enseñanza hablemos, ya que en algunos casos la tecnología es primordial.

## **9.-La tecnología permite realizar actividades distintas de las tradicionales.**

La tecnología ha permitido la realización de trabajos más animados, si hacemos una comparación con trabajos realizados a mano, estos también se pueden realizar por medio de la tecnología dándole un toque de animación. Igualmente la tecnología ha facilitado algunos trabajos.

## **10.-Como pueden utilizar los maestros la tecnología en su labor de enseñanza.**

Existen varias maneras de utilizar este medio ya que se pueden realizar presentaciones acerca de un tema, proyección de videos de aprendizaje o elaboración de materiales didácticos para la enseñanza hacia los niños de algún elemento como por ejemplo los números o abecedarios.

## **11.-Que herramienta digital conviene utilizar en una actividad de aprendizaje.**

Si se pretende integra la tecnología como medio de enseñanza, tomando en cuenta el pueblo, los más viables serían las proyecciones de videos o presentaciones de Power Point, por este medio los niños adquirirían un poco más de conocimiento viendo y captando aquello que le parezca interesante sin quedarse con solo lo que los libros y el maestro dicen. La desventaja que esto tendría seria si la comunidad no cuenta con luz eléctrica o que si cuente con luz pero no con un proyector.

## **12.-Las actividades mediadas por la tecnología apuntan a un aprendizaje profundo.**

En parte ya que de esta manera a parte de estar realizando un trabajo también aprendemos a utilizar la tecnología, de igual manera si solo se recurre a la tecnología en algunas ocasiones también debemos de necesitar hacer trabajos a mano y esto podría afectarnos por estar acostumbrados a utilizar siempre la tecnología.

### **Opinión en general.**

Después de haber contestada estas preguntas, yo creo que es importante mencionar que no todos tenemos los mismos accesos a la tecnología y en ocasiones debemos de trasladarnos a lugares en donde podamos recibir este medio. Sabemos que hoy en día la mayoría de los jóvenes están tomando las clases por este medio, al igual que la entrega de trabajo pero por otro lado también es importante recalcar que es la única alternativa que se tiene para continuar hasta que esto acabe. Resalto también el labor de cada uno de nuestros maestros ya que ellos buscan la mejor forma de mandarnos los trabajos con una explicación favorable.